

BANLIEUE SUD



Premier tournoi de l'année.

Tournoi

Maron : nouveau tournant pour le club de pétanque

Nouvelle saison, nouveau président, nouvelle équipe, nouvelle convention... c'est avec ces éléments renouvelés que vient d'avoir lieu ce week-end le premier tournoi de l'année de l'Amicale de pétanque et de loisirs de Maron. De nombreux adhérents y ont participé, dont près d'un tiers de nouveaux membres. Bruno Rondineau, le nouveau président, a aussi voulu innover en proposant un tournoi avec mêlée tournante, ce qui a pour effet le changement de partenaire à chaque nouvelle partie.

Cela permet de mélanger bon et moins bon bouliste et de faire accéder ainsi parfois en finale des joueurs moins expérimentés. « C'était chaud ! », concède Bruno Rondineau qui a assuré la présentation de son premier tournoi à Maron. « Heureusement, je suis entouré d'une super-équipe qui m'a donné un bon coup de main ». Les rencontres se sont effectuées dans une bonne ambiance, sous un soleil radieux mais avec une température assez fraîche. Elles se sont achevées par la victoire de Aldo Burelli, Sylvain Viton et Joël Auer.

Saint-Nicolas-de-Port

360 sportifs aux foulées portoises

Daniel Freis se posait bien des questions hier matin. Même si la journée du samedi avait été magnifique, la météo laissait entendre un changement radical du temps.

Fort heureusement, les courses se sont succédé à partir de 14 h 30 et sans difficultés majeures.

Une organisation parfaite et une journée réussie pour le coach du Jac et de ses troupes, mises à l'épreuve toute la journée.

Près de 360 sportifs ont répondu présent. 250 seniors femmes et hommes confondus et environ 120 enfants se sont mesurés dans les différentes catégories.

La course sur route est une discipline difficile qui se déroule hors stade et peut s'avérer dangereuse.

L'organisation était présente à tous les carrefours et le risque quasiment nul. Pour les foulées portoises la difficulté majeure était la grimpe du haut d'Armont qui survenait après quelques kilomètres de course sur macadam, et il fallait pour les nombreux participants savoir s'économiser pour affronter les coteaux, ce qu'a fait Anthony Rozalski.

« Je suis parti doucement en me positionnant aux avant-postes mais sans forcer car je connaissais dans le peloton de tête de redoutables coureurs et qui restaient à mes côtés.

J'ai accéléré près du sommet et lorsque j'ai vu que le trou se faisait j'ai remis une cacahuète et ça a marché », raconte-t-il. Bonne technique Anthony.



Les coureurs ont dû affronter les coteaux portoises, difficulté majeure.



► Lucas Demule, 5 ans, n'en est pas à sa première course mais à sa première année de course. Il a débuté à l'âge de 4 ans et s'est classé deuxième pour sa première participation en sports loisirs à Toul. Sur les traces de sa sœur, il découvre la course à pied. Il n'en faut pas plus pour lui donner le virus. Désormais il écumer les compétitions régionales en compagnie de sa sœur et ses parents. S'il n'a pas encore gagné, il n'en a pas moins démerité pour autant.



► Deux fois Paris-Colmar à la marche, Jacques Vincent est compétiteur depuis son plus jeune âge. Licencié au club d'Anould, dans les Vosges, Jacques arpente tous les bitumes de la région. Il prépare le championnat de France de marche qui aura lieu à Obernai et à la fin du printemps, il participera au championnat du monde, à Lyon. « Je participe aux courses du secteur pour parfaire ma condition physique, surtout le souffle ». Ce sportif de 71 ans court sur toutes les routes de France. Bravo !



► Les Foulées portoises attirent des compétiteurs de tous âges. Dans la catégorie reine, la course des as, 250 concurrents ont lutté sur les coteaux portoises. Josette Heloir fait elle aussi le tour de toutes les compétitions sports loisirs. Assidue des compétitions du dimanche, elle s'entraîne néanmoins deux fois par semaine, ainsi que le week-end. Josette est venue à la course il y a maintenant quelques dizaines d'années, juste pour accompagner sa fille qui préparait le bac, afin qu'elle ne coure pas seule.



► Dur, dur pour Christine, les pentes du Haut d'Armont, mais encouragée par le public sur le bord de la route, elle a persévéré. Christine s'entraîne régulièrement tous les jours. Le réveil sonne à 6 h du matin et c'est l'heure de revêtir le jogging pour une heure d'entraînement. Elle ne recherche pas vraiment les performances et n'est d'ailleurs pas licenciée. Elle court régulièrement avec quelques camarades, « juste pour la forme et le plaisir. Nous ne passons pas inaperçues dans notre village avec nos t-shirts roses ».



► Anthony Rozalski, 25 ans, est Nancéien d'origine et sportif dans l'âme. « J'ai toujours couru mais je ne le faisais que pour moi. Je me suis mis à la compétition il y a deux ans car j'avais un copain qui courait et cela m'a donné le virus. J'ai fait ma première compétition à Toul l'an dernier et j'ai gagné. Anthony a continué depuis et participer à plusieurs podiums. Ce week-end, il est venu gagner à Saint-Nicolas-de-Port. Prochain objectif : les 10 km de Toul, la semaine prochaine !

express

Chaligny

Programme randos du FJEP en mars

Programme prévisionnel des randonnées de mars 2015 encadrées par Pierre Ferry, animateur de la section randonnée du Foyer des Jeunes : aujourd'hui lundi 2 mars, Les nivôles, le vallon du Larot ; le 9 mars, Le vieux Liverdun et la forêt de Chénot ; le 16 mars, Autour de Marbach ; le 23 mars, Le Bois du Juré, Thuilley ; le 30 mars, Dombastie à Flainval. Départ en covoiturage du parking de la salle polyvalente à 9 h pour le lieu de la randonnée. Durée : 2 h 30 à 3 heures de marche pour des parcours de 9 à 12 km. Renseignements au 03.83.47.41.80.

Richardménil

Marche nordique sous le soleil



Une vingtaine de randonneurs le long du canal.

Samedi matin, par une belle matinée ensoleillée, c'est une vingtaine de randonneurs, adeptes de la marche nordique, qui se sont donné rendez-vous, pour une superbe balade le long du canal, à Richardménil. Mimi, l'animatrice, fière de sa trentaine d'adhérents de cette section marche nordique de l'association Rando-Ménil, propose chaque samedi de sympathiques

balades autour du village. Durant deux heures, elle promulgue de bons conseils afin d'aider les membres dans leur pratique et de donner l'envie aux personnes de rejoindre le groupe et de pratiquer cette discipline sportive et conviviale.

Le rendez-vous est fixé le samedi matin, à 9 h 15, au pont de la Sablière à Richardménil. Renseignements au 03.83.25.61.33.

Varangéville

Carton plein pour le loto de l'ASVSN

Samedi soir, il y avait beaucoup de monde à la salle des fêtes Gérard-Philippe où se déroulait le loto organisé par l'ASVSN. Près de deux cents personnes participaient à cette animation, à la grande satisfaction du staff d'organisation sous la houlette de René Panighini, le président de l'ASVSN.

De nombreux lots

Pour une association, l'organisation d'un loto est, en général source de bénéfices. Une aubaine pour la trésorerie. « Cela permet d'équilibrer les finances », promet le président de concert René Panighini et Philippe Claudon qui savent de quoi ils parlent. Car il est toujours difficile pour un club comme l'ASVSN, de joindre les deux bouts, malgré les subventions accordées par les deux communes de Varangéville et de Saint-Nicolas-de-Port.



Les joueurs concentrés sur leurs cartons.

Alors, pour ne pas sombrer trop dans le rouge, l'association a recours à des animations pour récolter de l'argent, ce qui permet de faire fonctionner le club. Et, pour le public, cette animation est l'occasion de passer une bonne soirée, en famille ou entre amis.

Les passionnés de loto ont leurs habitudes à la salle des

fêtes. Le maire René Bourgeois était aussi venu encourager l'ASVSN.

Agnès Peyragua, alias Biquette, animait ce loto doté de nombreux lots dont des bons d'achat, très appréciés par les joueurs. Tout le monde était concentré sur ses cartons, prêt à remplir les cases pour une ou, plusieurs lignes, à l'annonce des numéros.

Chavigny

La langue des signes à l'école

Vendredi dernier durant les temps d'activités périscolaires (TAP), les élèves de Stéphanie Court, n'ont pas eu le cours de danses contemporaines prévu au programme, mais ont découvert ce qu'est la « langue des signes ».

Lydie Rouyer, adjointe, membre de la commission « enfance, jeunesse, écoles », professeur en la matière, dans un établissement spécialisé, est venue passer l'après-midi avec eux pour les initier à communiquer en employant ce langage. Ce moyen d'expression, des gestes produits par les mouvements des mains, du visage et du corps dans son en-



Lydie Rouyer et ses élèves.

semble que les personnes atteintes de surdité emploient pour communiquer entre eux. Il semble que ces gamins ont compris rapide-

ment, à la fin de l'exercice, tous savaient parler de la lune (et d'autres choses) avec leurs mains et leur visage.

Décès de Gaston Pfeiffer

Nous venons d'apprendre le décès le 27 février, de Gaston Pfeiffer, à l'âge de 78 ans, issu d'une famille de six enfants. Gaston était né le 21 novembre 1936, à Saint-Nicolas-de-Port, ville natale qu'il n'a jamais quittée. Il s'était marié avec Andrée Gilliot qu'il a eu la douleur de perdre le 6 juin 2007.

De leur union sont nées deux filles, Jocelyne et Nathalie qui lui ont donné cinq petits-enfants, Sandrine, Magali, Yoann, Candice et Loric et 5 arrière-petits-enfants, Jimmy décédé, Arthur, Mathéo, Abygaëlle et Nawelle.

Gaston Pfeiffer a passé la plus grande partie de sa carrière professionnelle comme conducteur d'engin à la sablière d'Art-sur-Meurthe pour prendre une retraite bien méritée en 1996.

Appelé sous les drapeaux, il fait son temps au 516^e Régiment de train d'Écrouves. Gaston avait des passions, la marche qu'il pratiquait en compagnie de son épouse, les pique-niques le dimanche en famille dans les Vosges, mais il aimait aussi les mots croisés, la lecture et



surtout être entouré de ses enfants et petits-enfants. Très ouvert, toujours souriant, il aimait parler aux personnes qu'il rencontrait lorsqu'il allait faire ses courses, il était apprécié pour sa gentillesse. Il est décédé à l'Hôpital Saint-François de Saint-Nicolas-de-Port, entouré des siens.

Ses obsèques seront célébrées mardi 3 mars, à 9 h 30, à la basilique, suivies de la crémation. Puis il reposera au cimetière communal auprès de son épouse. Nos condoléances.

L'EST RÉPUBLICAIN

Recherche correspondant local de presse pour la commune de VITERNE

Vous vous intéressez à la vie publique, vous êtes disponible, vous vous sentez proche des gens ? Vous disposez d'un véhicule, d'un ordinateur et d'un appareil photo numérique ?

N'hésitez pas à proposer votre candidature comme correspondant local de presse de L'Est Républicain. Cette tâche, qui s'exerce sous le statut de travailleur indépendant, ne doit pas être considérée comme un travail à part entière, mais comme une activité ponctuelle, particulièrement enrichissante sur le plan humain.

Le ou la correspondant(e) doit résider dans la commune.

Agence de NANCY 03 83 59 03 83
anne.logel@estrepubliquain.fr

bloc notes

Chavigny
École de country
Mardi 3 mars, de 20 à 21 h 30, école de country, salle André Chardin, avec le « West Country ».

Gymnastique douce
Mardi 3 février, séances de gymnastique douce, de 18 h 30 à 19 h 30, salle André-Chardin, animée par Cyril Castagné, avec Denise Thiébaud au 09.53.19.81.56.

Randonnée
Mardi 3 mars, randonnée pédestre avec le foyer rural. Départ à 8 h 30 depuis la place de l'Église, retour prévu vers 12 h.

Rando animée par Jean-Louis Mascré, tél. 03.83.47.20.85.

Bainville-sur-Madon
Relève annuelle des compteurs d'eau
À compter du lundi 3 mars, les agents de la CCMM procéderont à la relève manuelle des compteurs d'eau afin de vérifier le bon fonctionnement de la radio relève.